

# BIBLIOTECA RELIGIOSA, HISTÓRICA, CIENTÍFICA Y LITERARIA.

COLECCION DE OBRAS SELECTAS CONTEMPORANEAS,

Servidas por un nuevo sistema de repartos, cómodo y baratísimo para el suscriptor.

## PROSPECTO.

En medio del movimiento general y uniforme que se observa hoy en todo el país, nótase una necesidad imperiosa para las diversas clases que forman nuestra sociedad: la de los buenos libros. Un pueblo que, como el nuestro, está llamado por la Providencia á un gran porvenir, debe poner en la instruccion la base de su engrandecimiento y de su bienestar verdadero, pues allí donde reinan la ignorancia y el error, ningun progreso es posible alcanzar. Cierito es que actualmente se lee mucho, y que el comercio de libros ha adquirido entre nosotros un desarrollo extraordinario; pero tambien lo es que la mayor parte de esas lecturas se reducen á novelas en que se falsea la historia y se rinde culto á las pasiones más viles; á libros en que se insulta á la Religion y que dejan en el alma la huella de un escepticismo corrosivo y mortal: á producciones, en fin, que distraen el entendimiento sin ningun fruto, y que léjos de ilustrar y enseñar contribuyen de un modo eficaz á producir confusion en el espíritu, no ménos que á extravíar y pervertir los nobles y generosos sentimientos del alma. Nuestra sociedad há menester de obras sanas y útiles, con las cuales pueda poner un correctivo á las que por todos partes propagan los enemigos de su reposo y de sus creencias; obras que eduquen el corazon, que nutran la inteligencia de bellos conocimientos, que formen el criterio, y que sean al mismo tiempo un dulce consuelo y un regalado deleite para las horas de descanso.

Tales son las ideas en que nos hemos inspirado al fundar esta BIBLIOTECA. En ella nos proponemos publicar, por medio de un nuevo y cómodo sistema de repartos, diversas obras selectas contemporáneas de los cuatro distintos géneros que indica su título, *religiosas, históricas, científicas y literarias*. La dama piadosa y de fé, las personas amantes de los estudios serios, la madre de familia diligente y económica, la doncella diadosa que guste de lecturas recreativas: todos hallarán aquí sus libros predilectos en una forma conveniente y agradable, y á un precio *verdaderamente fabuloso* por su baratura. Hemos elegido para comenzar nuestra BIBLIOTECA, las obras que en seguida vamos á expresar, porque en nuestro concepto todas ellas llenan cumplidamente el fin que nos proponemos.

### SECCION RELIGIOSA.— Vida de la Virgen Maria, CON LA HISTORIA DE SU CULTO, por D. Vicente de La Fuente.

Para un corazon cristiano, que comprende y ama las bellezas de su religion, nada hay tan hermoso, tan tierno y tan interesante como la vida de la Madre de Jesus, la dulce y amorosa Virgen de Belen que se asoció á su Divino Hijo en el dolor, para conseguir la redencion del género humano: es un asunto inagotable, que constantemente ofrece y ofrecerá á los poetas y escritores, manantiales de rica inspiracion y raudales inmensos de magnífica poesia. El autor de la obra que anunciamos, bien reputado en la república de las letras, ha tenido á la vista todas cuantas *Vidas de Maria* se han publicado hasta la fecha, y de ellas ha tomado lo que mejor convenia á su asunto, á fin de dar á conocer con minuciosos pormenores la vida oculta y generalmente ignorada de la Virgen Maria, los dulces episodios domésticos, sus horas de gozo y alegría y sus amargos trances de dolor. En las páginas trazadas por el Sr. La Fuente hallarán las lectoras amenidad, poesia, y rasgos verdaderamente conmovedores, que con su corazon sensible y dulce sabrán admirar y comprender.

### SECCION CIENTÍFICA.— DICCIONARIO DOMÉSTICO, ó TESORO DE LAS FAMILIAS,

con más de 4.000 fórmulas, preceptos y recetas sobre las siguientes materias: Conservacion de las carnes, granos, legumbres, frutas y toda clase de provisiones alimenticias.—Preparacion de dulces, conservas de frutas, mermeladas, chocolate, café, té, limonadas, jarabes y ponches.—Arte de hacer el pan, los vinos, la cidra, cerveza y toda clase de bebidas económicas.—Manual práctico de la cocina española, francesa, italiana y americana; el de la pastelería, repostería y toda clase de licores.—Cuidados que exigen la bodega, el corral, las aves domésticas, los pájaros enjaulados y toda clase de animales domésticos.—Reglas prácticas acerca de la caza y pesca, con nociones sobre los derechos de los propietarios y del público consignados en la ley.—Conservacion de la ropa de uso, de las telas, muebles, efectos de menaje y destruccion de insectos dañinos.—Arte de lavar y planchar la ropa blanca.—Preparacion de todos los artículos de perfumería y tocador.—Instrucciones teórico-prácticas de química y física recreativa, y de pirotécnica civil, ó arte de hacer fuegos artificiales.—Labranza, ó cultivo de los campos.—Horticultura, ó labor de las huertas.—Floricultura, ó jardinería.—Arboricultura, ó cultivo de los árboles.—Clasificacion botánica de las plantas y sus virtudes medicinales.—Crianza, ó cebamiento de animales.—Administracion rural ó económica agrícola; todo en cuanto se ha podido para dar nociones seguras, capaces de dar una idea exacta de la agricultura, como ciencia y como arte.—Los meses del año, con preceptos de higiene, de economía doméstica y rural, y productos culinarios, etc.,

por D. BALBINO CORTÉS Y MORALES.

No necesitamos encarecer la importancia y utilidad de este DICCIONARIO, despues de expresar lo que contiene: él constituye por sí solo una biblioteca, en la cual las personas de campo, labradores, agricultores, criadores de ganado; los industriales, fabricantes, etc; y sobre todo, las señoras de casa, encontrarán todo lo que pueden necesitar para los ramos que tienen á su cargo. Nos permitimos copiar las siguientes palabras del Prólogo:

«Las madres cuidadosas del buen arreglo de sus casas y del bienestar de su esposo y de sus hijos, encontrarán en este libro de consulta el modo más sencillo y fácil de aumentar la felicidad doméstica, procurándoles mil goces materiales, por modesta que sea su fortuna. Esta se aumenta, con inexplicable placer y ventura, con la tierna prevision maternal, que es más agradable que las comodidades que proporciona el oro, aunque se prodigue á manos llenas. ¿Qué madre no se deleita con ver á su familia gozar del fruto de su trabajo y de sus economías? Las provisiones que conserva para todo el resto del año son más apetecibles y más sabrosas que las compradas en el mercado, así como tambien las conservas alimenticias de carnes, vegetales, frutas, etc., etc. El arte culinario, que es la ciencia que enseña á alimentar á los hombres, vale más que la que los instruye en el modo de matarse. Toda madre que con afanoso empeño, con amorosa solicitud, se ocupa en las inocentes y provechosas faenas del hogar doméstico, aparta su pensamiento de los nocivos placeres que, inspirados por la ociosidad, alimentados por el lujo, conducen á peligros inevitables.»

Este es el mayor elogio que podemos hacer del útilísimo DICCIONARIO con que inauguramos la *Seccion Científica* de nuestra BIBLIOTECA.

### SECCION HISTÓRICA.— VIDA DE LA PRINCESA DE EBOLI, por D. GASPAR MURO,

Con una Carta-prólogo de D. Antonio Cánovas del Castillo.

Sabido es que la vida de Felipe II ha sido siempre, y es todavía, constante objeto de ardentísimas polémicas. Táchanle unos de tirano y criminal, en tanto que otros lo juzgan como uno de los monarcas más prudentes y justicieros que ha tenido España. La pasion, la ignorancia y la mala fé parecen haberse unido muchas veces para acumular sobre el poderoso hijo de Carlos V toda clase de cargos y acusaciones; y todavía hoy, no obstante que una crítica severa é imparcial ha destruido multitud de groseros y vulgares errores, no falta quien juzgue con extraviado criterio al rey que en todo procedía guiado por el amor á su pueblo y á la integridad del catolicismo. Los episodios entre este monarca, la Princesa de Eboli y el secretario de aquel Antonio Perez, así como tambien las desgracias de que fueron victimas los últimos, han dado origen á dramas y novelas, que han excitado en muchos no poco interés para saber la verdad sobre este punto. A satisfacer esa curiosidad está encaminada la *Vida de la Princesa de Eboli*, que daremos en esta Seccion. Es una obra útil y agradable, en la cual están reunidas con acierto la verdad histórica y la amenidad é interés de la narracion. Su lectura instruye y deleita.

### SECCION LITERARIA.— Corte y Cortijo, NOVELA DE COSTUMBRES CONTEMPORÁNEAS, PREMIADA POR LA ACADEMIA ESPAÑOLA, ORIGINAL DE D. ANTONIO HURTADO.

Hé aquí una de las pocas obras de éste género que puede leerse sin escrúpulo, y en la cual todo es bello, todo nuevo, todo original y sembrado de encantos. La forma y el estilo adoptados por el autor atraen la atencion de cuantos fijan la vista en las primeras páginas de este precioso libro; la tesis que en él se desarrolla es trascendental, sin dejar por eso de estar expuesta con gracia, fluidez y elegancia y los cuadros y escenas que se describen están llenos de verdad y de vida, haciendo que el interés sea creciente en cada página. En una palabra, *Corte y Cortijo*, por su notable mérito como obra de recreo y como obra literaria, mereció ser premiada por la Academia Española, en un concurso especial abierto por aquella respetable Corporacion; y esto basta para comprender que en nada se parecerá á las novelas inmorales y nocivas que hoy por desgracia abundan en todas partes y que todas leen con avidez y con delicia. Tales son las cuatro obras que ofrecemos al público, con las siguientes:

## CONDICIONES DE SUSCRICION.

La *Biblioteca Religiosa, Histórica, Científica y Literaria*, se publicará por repartos semanarios, debiendo contener cada uno:  
 1<sup>o</sup>— Diez y seis páginas, en folio menor, impresion correcta y elegante, de la *Vida de la Virgen Maria*, por D. Vicente de la Fuente. (*Seccion Religiosa*.) 2<sup>o</sup>— Diez y seis páginas, tambien folio menor, igual impresion, y á dos columnas, del *Diccionario Doméstico ó Tesoro de las Familias*, por D. Balbino Cortés y Morales. (*Seccion Científica*.) 3<sup>o</sup>— Treinta y dos páginas en 4<sup>o</sup>, igual impresion, de la *Vida de la Princesa de Eboli*, por D. Gaspar Muro. (*Seccion Histórica*.) 4<sup>o</sup>— Treinta y dos páginas, tambien en 4<sup>o</sup>, igual impresion, de *Corte y Cortijo*, novela por D. Antonio Hurtado. (*Seccion Literaria*.) Total: 96 páginas, 32 en folio y 64 en 4<sup>o</sup>; ó sean cuatro grandes pliegos semanarios. Cada pliego corresponderá á cada una de las cuatro obras, con foliatura aparte, á fin de que terminadas que sean, puedan empastarse separadamente. El precio de una entrega es seis centavos en México y ocho en los Estados. De suerte que el reparto semanario importará dos reales en la Capital y 32 centavos fuera, franco de porte. Garantizamos la conclusion de todas y cada una de las obras que publicaremos en ésta Biblioteca.

Las suscripciones se piden en los puntos siguientes:  
 Despacho de esta *Biblioteca*, calle de San Felipe de Jesus núm. 2. Administracion de *El Siglo XIX*, calle del Hospital Real núm. 3. Librería de Andrade y Morales, Portal de Agustinos núm. 5. Librería de Aguilar y Ortiz, 1<sup>a</sup> de Santo Domingo núm. 5. Casa de Comisiones de D. Roman Araujo, Puente Quebrado núm. 29. Librería del Sr. D. Juan Valdés y Cueva, calle de Alfaro núm. 2. Alacena de D. Trinidad Martinez, Portal de Mercaderes.

En los Estados, las suscripciones se piden á los Sres. Agentes de esta Biblioteca, á los de las Librerías arriba mencionadas y á los Sres. Administradores de Correos, á quienes ya nos hemos dirigido con este objeto.—LOS EDITORES.